

Datum: 11.06.2024  
Telefon: 0 233-28639

**Kulturreferat**  
Referatsleitung  
R

An den Vorsitzenden  
des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 13 - Bogenhausen  
Herrn Florian Ring  
Friedenstr. 40  
81660 München

**Sanierung einer Gedenktafel  
BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 06490 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 13 -  
Bogenhausen vom 12.03.2024**

Sehr geehrter Herr Ring,

der Bezirksausschuss Bogenhausen fordert in seinem Antrag vom 12.03.2024 die Landeshauptstadt München auf, die Gedenktafel für Senatspräsident a.D. Franz Kobler an der Westseite der Kirche Heilig Blut an der Schreinerstraße zu sanieren. Diese sei aufgrund mangelhafter Pflege stark verwittert und die Inschrift kaum noch lesbar.

Bei Ihrem Antrag handelt es sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

In der Begründung wird auf die Biografie von Franz Kobler verwiesen, der 1861 in Straubing geboren wurde, in München studierte und bayernweit in verschiedenen Amts- und Landgerichten arbeitete und im Laufe seiner Karriere bis zum Senatspräsidenten befördert wurde, und 1932 bei einem Verkehrsunfall unweit der Kirche Heilig Blut ums Leben kam.

Eine erste wissenschaftliche Überprüfung des Kulturreferats hat ergeben, dass keine Belastungsmomente bzgl. Franz Kobler ermittelt werden konnten. Ebenso wenig besteht Handlungsbedarf. Da sich die Gedenktafel nicht in städtischem Eigentum auf städtischem Grund befindet, hat das Baureferat eine Zuständigkeit in Bezug auf die gewünschte Sanierung abgelehnt.

Es steht der Kirche Heilig Blut, auf dessen Areal sich die Gedenktafel befindet, selbstverständlich frei, die Sanierung oder den Umbau der Gedenktafel vorzunehmen. Wir möchten darauf hinweisen, dass die Kirche Heilig Blut durch das Bayerische Landesamt für Denkmalpflege als Baudenkmal eingeordnet wurde, so dass die Kirche als Besitzer des Baudenkmal bei Sanierungen oder Umbauten in jedem Fall die Zustimmung der örtlichen Denkmalschutzbehörde einholen muss. Hierzu verweisen wir an das Bayerische Landesamt für Denkmalpflege: <https://www.blfd.bayern.de/>. Ansprechpartner für den Landkreis München ist Herr Tobias Riegg, telefonisch zu erreichen unter (089) 2114-208, per E-Mail unter [Tobias.Riegg@blfd.bayern.de](mailto:Tobias.Riegg@blfd.bayern.de).

Ich bitte Sie, von den vorstehenden Ausführungen Kenntnis zu nehmen und gehe davon aus, dass Ihr Antrag damit als erledigt gelten darf.

